



Vincentian Solidarity Office

Boletín Noviembre 2024

Bolivia: Fortaleciendo la resiliencia económica de las mujeres supervivientes de violencia

La Granja San Vicente de Paúl, situada en la Comunidad Indígena Kewiña Pampa, Cochabamba, Bolivia, está dando pasos importantes en el apoyo a mujeres que han sufrido violencia doméstica. Este proyecto, liderado por la Comunidad Misionera Laica Vicentina (MISEVI), tiene como objetivo proporcionar formación técnica e inclusión laboral a través de la producción avícola.

La granja alberga actualmente 6.000 gallinas ponedoras, y se prevé ampliarla construyendo una nueva zona para la cría de pollitos. Esta ampliación garantizará un ciclo de producción continuo, proporcionando una fuente sostenible de ingresos para las mujeres implicadas. El proyecto no sólo ofrece un entorno de trabajo seguro, sino que también empodera a las mujeres dotándolas de valiosas habilidades e independencia financiera.

Las mujeres que participan en el proyecto proceden de entornos de extrema pobreza y violencia. Muchas han huido de hogares donde sufrían abusos con sus hijos, buscando refugio y un nuevo comienzo. La granja les ofrece la oportunidad de rehacer sus vidas, proporcionándoles empleo y una comunidad de apoyo. Las mujeres trabajan en distintos ámbitos de la vida de la granja. Cuidan de las gallinas, crían tomates y venden huevos. Al participar en diversas



Derecha: El equipo de la Granja San Vicente de Paúl

actividades, aprenden a mantenerse por sí mismas cuando abandonan la granja.

El proyecto ya ha tenido un éxito considerable: 60 mujeres trabajan en la granja, 129 reciben formación laboral y 341 se benefician de atención ambulatoria por violencia. Además, con los ingresos de la granja se financia el funcionamiento de un refugio para mujeres, lo que amplía aún más su impacto.

A pesar de desafíos como la inestabilidad económica y el aumento de los costes, el proyecto sigue avanzando. La dedicación del equipo y la resistencia de las mujeres implicadas son las fuerzas motrices de su éxito. A medida que la granja se amplíe, promete ofrecer aún más apoyo y oportunidades a las mujeres necesitadas, fomentando un futuro libre de violencia y lleno de esperanza.



Un miembro recoge huevos de un gallinero



Selección y envasado de huevos

Apuntes de solidaridad del P. Joel

Adoptar una perspectiva 3-G sobre la vulnerabilidad

Se puede adoptar una perspectiva 3-G centrada en las relaciones de género, las dinámicas generacionales y los contextos de base para subrayar la opción por los sectores vulnerables y más afectados. Los proyectos presentados relatan estrategias impulsadas por la comunidad para abordar agendas transversales y facetas de la vulnerabilidad:

Desigualdad de género → empoderando a las supervivientes de la dominación o la violencia de género contra las mujeres mediante el desarrollo de empresas sociales;

Brechas generacionales → promoviendo el cuidado y la inclusión de las personas mayores a través de medios de subsistencia basados en la comunidad y la integración en el mercado local;

Marginalidad de base → mejorando las capacidades de los pescadores de subsistencia para aprovechar y cuidar los recursos marinos.

La vía del desarrollo pasa de la prestación de servicios humanitarios a la promoción de la autoayuda, y plantea el reto de cambiar los papeles de “proveedores” a “facilitadores” del cambio social desde abajo.

Vincentian Solidarity Office | 500 East Chelton Avenue | Philadelphia, Pennsylvania 19144 | USA
Telephone: +1 215-713-3998

Nuestro Meta: Ayudar a la Congregación de la Misión a movilizar recursos para su labor de evangelización y servicio a los pobres

Como comunicarse con nosotros:

Fr. Joel Bernardo, C.M.
Executive Director
Email: jbernardo@cmphlsvs.org

Lauren Lynch, Project Manager
Email: llynch@cmphlsvs.org

Regina Rossi, Executive Assistant
Email: rrossi@cmphlsvs.org

Jill Witmer Sinha, Report Manager
Email: jwsinha@cmphlsvs.org



[Haga clic aquí para dar un donativo en apoyo de nuestros proyectos](#)

Vincentian Solidarity Office
www.cmglobal.org/vso

Etiopía: Empoderando a ancianos y viudas como apicultores domésticos y productores de miel

La apicultura en Etiopía es una práctica agrícola vital con profundas raíces culturales. El país es uno de los principales productores de miel de África, gracias a su variada flora y su clima favorable. Los apicultores etíopes suelen utilizar métodos tradicionales, como las colmenas de troncos, junto con técnicas modernas para cosechar miel y cera de abejas. Esta práctica no sólo apoya los medios de subsistencia rurales, sino que también desempeña un papel crucial en la conservación del medio ambiente y la biodiversidad. Los sabores únicos de la miel etíope son muy apreciados tanto a nivel local como internacional.

Este proyecto en curso de VSO, diseñado por el P. Aklilu Woldeghiorgis, C.M., con la ayuda de expertos locales, tiene como objetivo apoyar a ancianos indigentes y viudas pobres mediante el establecimiento de explotaciones apícolas en las parroquias de Bonga y Buba. Esta iniciativa generará ingresos a través de la producción de miel,

proporcionando una fuente sostenible de sustento a los beneficiarios. El proyecto también creará oportunidades de empleo para los jóvenes locales. Aprovechando las condiciones favorables de Etiopía para la apicultura, el proyecto pretende mejorar la calidad de vida de estas comunidades vulnerables.

El plan consiste en utilizar dos métodos para recolectar la miel. Las cajas tradicionales de madera que se cuelgan en los árboles y las cajas modernas que se apilan en el suelo.

El proyecto ha progresado, y algunas de las colmenas tradicionales ya producen miel. También ha proporcionado oportunidades educativas a los jóvenes agricultores. El proyecto se mantendrá gracias a la asistencia continua de expertos, el cuidado del medio ambiente y la venta de miel. Los planes de futuro incluyen ampliar las modernas cajas de apicultura a otras casas de misión.



Arriba: Las cajas apícolas modernas

Abajo: Apicultor procesando panales



Tanzania: Equipando a los pescadores locales para que pasen de la pesca de subsistencia a la sostenible



Arriba: Pescadores locales con los nuevos barcos

Abajo: El grupo de participantes tras una sesión de formación



La industria pesquera de Tanzania está dominada por pescadores a pequeña escala y acuicultores, a pesar de ser uno de los mayores países pesqueros de África. La comunidad pesquera de Ununio, en Dar es Salaam, lleva mucho tiempo luchando contra la falta de instalaciones y equipos adecuados, lo que limita su capacidad para obtener beneficios y mantener a sus familias. Para hacer frente a esta situación, en noviembre de 2023 se inició un proyecto destinado a proporcionar mejores equipos de pesca y apoyo organizativo a las familias locales de esta comunidad.

Las actividades del proyecto, dirigido por el P. Ansgar Lugomi, C.M. con la ayuda de facilitadores locales, incluían la compra de cinco pequeñas lanchas motoras, la celebración de seminarios sobre

el uso de las embarcaciones y la conservación del medio ambiente, y la obtención del equipo necesario, como redes mejores. El proyecto beneficia directamente a 25 pescadores y sus familias, mejorando su capacidad para pescar de forma más eficiente y rentable.

El mantenimiento futuro se garantizará mediante la educación financiera, y con una parte de los beneficios destinada a reparaciones y beneficios comunitarios. Esta iniciativa no sólo mejora los medios de subsistencia de los pescadores, sino que también fomenta un espíritu de cooperación y desarrollo comunitario, prometiendo un futuro mejor a la comunidad pesquera de Ununio.

La VSO agradece a los donadores y a las agencias que hacen posible nuestro trabajo, incluyendo:

Franz Foundation;
Diócesis de Essen, Alemania;
Provincia del Oeste de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;
Provincia del Este de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;

Provincia de Nueva Inglaterra de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;
La llamada de África de Pere Sy Peterka;
Las Provincias y Casas de la Congregación de la Misión que contribuyen al Fondo de Solidaridad Vicenciana;
Donadores de los Estados Unidos;
Y donadores de la VIMS por su apoyo.



www.VIMS1617.org